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MEXIQUE – Nouvelle fondation 

 
 

 

 

 

 

Bien Chères Sœurs, 

 

 

Dans ce dernier Editorial de mon mandat au service de la Congrégation, je tiens à partager 

avec vous toutes quelques nouvelles concernant notre nouvelle fondation au Mexique. 

 

Ce projet vient de loin. A la demande de nos frères, les Augustins de l’Assomption et suite à 

l’arrivée des premières vocations mexicaines au Paraguay, nous avons commencé le processus 

d’étude, prospection et discernement depuis 2012 !  Chaque année, le Conseil général a informé le 

Conseil de Congrégation de l’évolution du dossier et la Région du Brésil-Paraguay, de ses expériences 

de pastorale vocationnelle périodiques et en étroite collaboration avec nos frères Assomptionnistes du 

Mexique.  

 

L’année dernière, en avril 2016, le Conseil de Congrégation a décidé l’ouverture de la 

première communauté des Oblates de l’Assomption au Mexique. Malgré nos fragilités, c’est une joie 

et une responsabilité, pour toute la Congrégation et pour nos Sœurs Latino-Américaines ! 

 

Je viens d’arriver d’une première visite faite avec Sr M-Olerina da ROCHA, Supérieure 

Régionale du Brésil-Paraguay et Sr Maria Aparecida DIAS, formatrice des premières jeunes 

Mexicaines. Ensemble nous avons essayé de découvrir ce beau pays et sa merveilleuse culture, 

l’Eglise du Mexique, préparer l’ouverture de la communauté avec l’Evêque d’Orizaba et nos Frères 

Assomptionnistes, visiter les familles de nos Sœurs mexicaines et rencontrer les aspirantes. 

 

Le Mexique ou les « États-Unis Mexicains », en espagnol « México » ou « EstadosUnidos 

Mexicanos », est un pays situé dans la partie méridionale de l’Amérique du Nord. Situé à cheval sur 

l’Amérique du Nord et l’Amérique centrale, le Mexique est un pays fédéral composé de 32 États. Du 

point de vue politique, c’est une république constitutionnelle fédérale avec un système présidentiel. Le 

sommet d’Orizaba est un volcan (éteint) du Mexique et le point culminant du pays : 5 675 mètres 

d’altitude. 

 

Il partage ses frontières au sud avec le Guatemala et le Belize, au nord avec les États-Unis 

d’Amérique. Le Mexique est bordé à l’est par le golfe du Mexique et la mer des Caraïbes et à l’ouest 

par l’océan Pacifique. Il est le quatorzième pays en termes de superficie (2 millions km
2
), le quinzième 
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des puissances économiques mondiales et le onzième pays le plus peuplé du monde (123 millions 

d’habitants).  

 

Sa capitale, Mexico City, est l’une des plus grandes agglomérations du monde (environ 21 

millions d’habitants et avec les périphéries, environ 30 millions d’habitants).  

 

La présence humaine au Mexique remonte à 30 000 ans. Le développement culturel a été 

marqué par les civilisations Olmèques, Toltèques, Zapotèques et les plus connues, Mayas et Aztèques.  

 

En 1521, l’Espagne a colonisé une bonne partie du territoire. Après 300 ans de colonisation 

espagnole, le Mexique obtient son indépendance en 1810 et sa Constitution en 1917. La langue 

officielle est l’espagnol mais il y a plusieurs langues indigènes. 

 

Voici quelques données de 2016 : l’espérance de vie - 76,50 ans, taux de natalité - 19 %, 

indice de fécondité - 2,20 enfants/femme, taux de mortalité - 5,00 %, taux d’alphabétisation - 95,14 %, 

etc. Un des défis majeurs du pays est la violence, surtout envers les femmes. La guerre contre la 

drogue et les cartels puissants a fait beaucoup de victimes dont des civils innocents, des migrants, des 

femmes et des enfants. La militarisation du conflit a entrainé une escalade dans la violence que le 

gouvernement a du mal à maîtriser. D’autres défis : la pauvreté, la lutte contre toute forme 

d’exclusion, la justice et la paix.  

 

Premier producteur d’argent et un des plus grands du pétrole, le Mexique est le treizième pays 

le plus visité au monde.  Il compte 33 sites culturels ou naturels inscrits par l’UNESCO au patrimoine 

de l’humanité. 

 

Le Mexique est un pays laïc. La religion majoritaire est le catholicisme (81 %), suivi du 

protestantisme (9 %), sans religion (7 %), autres (3 %). Le syncrétisme entre les traditions religieuses 

y est fréquent, surtout dans les populations rurales. La patronne du pays est Notre-Dame de 

Guadalupe. 

 

Au-delà de toutes les ressources, « la principale richesse du Mexique ce sont ses jeunes », a 

déclaré le pape François lors de sa visite, le 13 Février 2016. « Un peuple jeune est un peuple capable 

de se rénover, de se transformer; c’est une invitation à élever le regard avec espoir vers l’avenir et – 

en même temps – cela nous interpelle positivement dans le présent », a insisté le Pape. 

 

 Notre communauté sera dans l’État de 

Veracruz, à Orizaba, sur le territoire canonique 

de la Paroisse de Santiago Apôtre -Tlilapan.  

 

Cette paroisse sera confiée par l’Evêque à 

nos Frères Assomptionnistes, le 2 août 2017.  

 

C’est à cette occasion que les deux 

Congrégations Augustins et Oblates de 

l’Assomption seront présentées aux communautés 

chrétiennes locales. 

 

 
Ensemble, nous sommes prêts à commencer un travail dans : 

 La pastorale de l’évangélisation, l’animation des communautés de base, 

particulièrement, la formation des leaderships (des agents pastoraux), 

 La pastorale vocationnelle – pastorale des jeunes, 

 Le discernement et la formation (des jeunes aspirantes, postulantes dans notre 

Congrégation). 

Rencontre avec l'Evêque d'Orizaba 
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C’est un projet ouvert et à construire progressivement. Je remercie chaleureusement le P. 

Miguel Diaz, Supérieur Provincial et nos Frères Assomptionnistes du Mexique pour leur accueil, 

soutien fraternel et collaboration. 

 

En cette année de Chapitre général, je vous annonce l’arrivée des deux premières 

missionnaires Oblates au Mexique, le 2 juillet 2017. La troisième va les joindre en septembre-octobre, 

en fonction de l’obtention du visa. La constitution de la future communauté a été possible grâce à la 

collaboration missionnaire de deux Régions : Brésil-Paraguay (deux Sœurs) et Congo-Ouganda (une 

Sœur).  

 

La nouvelle communauté d’ORIZABA sera internationale :   

 Sr Ximena RIVAS REBOLLEDO (Chilienne) – expérience au niveau pastoral, animatrice 

des communautés de base, secrétariat-projet en paroisse (au Chili et au Brésil). 

 Sr Arlette KAHAMBU KANZIRA (Congolaise) – expérience d’animation des 

communautés de base (au Brésil), formation (maîtresse de novices au Brésil) et 

pastorale des jeunes. 

 Sr Marie Desanges SOKI SAASITA (Congolaise) – enseignante école primaire et 

disponible pour s’engager dans la mission. 

 

Plus tard, quand les jeunes Oblates mexicaines seront formées, elles pourront renforcer notre 

communauté et notre implication missionnaire dans le diocèse d’Orizaba. Leur première mission 

sera de faire communauté et de faire la découverte fraternelle du peuple mexicain ! 

 

Cet appel apostolique correspond à notre charisme d'Oblates de l’Assomption. L’inculturation 

du charisme sera un projet à long terme. 

 

J’avoue qu’en voyant la zone montagneuse où sera située notre communauté, j’ai pensé à 

plusieurs choses mais particulièrement  

 aux premières Oblates, des filles des Cévennes 

 à la belle collaboration du P. Hippolite Saugrain à nos débuts et 

 à la parole du Pape François : 

 

« Le Mexique a un visage jeune. Cela permet de penser et de préparer l’avenir, le 

lendemain. Cela offre espérance. »(Visite pastorale au Mexique, Février 2016). 

 

Nous savons tous combien Notre-Dame de Guadalupe est 

au centre et au cœur de l’histoire et de la vie des Mexicains. Au 

sanctuaire marial de Guadalupe, j’ai confié notre Congrégation, 

tous les membres du Chapitre général et notre fondation au 

Mexique à notre Mère pour qu’elle les accueille dans son cœur et 

nous accompagne avec son amour maternel à la suite de son Fils 

et au service du Royaume. 

Au début de cette nouvelle fondation et à la veille du 

Chapitre général nous pouvons laisser la Vierge Marie nous 

murmurer les paroles qu’elle a adressées à Saint Juan Diego : 

« Pourquoi as-tu peur ? Ne suis-je pas ici, moi qui suis ta 

Mère ? ». 
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Vu la multiplicité des situations difficiles et même dramatiques que nous vivons aujourd’hui 

avec l’humanité entière, vu les différentes tentations (de politisation, critiques, règlements de comptes, 

partis-pris, jeux de coulisses,etc) qui peuvent nous guetter avant un Chapitre général…  regardons 

Marie dans les yeux, laissons-nous regarder par elle et accueillons son message de confiance. Elle peut 

être une bonne pédagogue d’humilité et de docilité à l’Esprit, d’accueil de la volonté de Dieu et 

d’abandon confiant en Celui qui est plus grand que notre cœur.  

Je souhaite conclure mon dernier Editorial à la Congrégation, à vous mes chères Sœurs sous le 

signe du pardon, du remerciement et de l’espérance. 

 

Veuillez pardonner toutes les incompréhensions et attitudes maladroites de ma part et de la 

part des Sœurs du Conseil général qui ont pu ralentir votre cheminement. Laissons tomber tout ce qui 

pourrait être un obstacle à l’action de l’Esprit en nous, à la communion entre nous et à l’unité de notre 

Congrégation.   

 

MERCI à chacune de vous pour tous les partages de vie que nous avons pu avoir durant les 

visites régulières et surtout pour votre don de vous-mêmes au service de la mission, pour votre 

collaboration et pour les beaux moments de fraternité vécus ensemble. 

 

Malgré nos fragilités et pauvretés, ensemble rendons grâce au Seigneur pour la croissance 

spirituelle et le développement missionnaire de notre famille religieuse. Le Jubilé des 150 ans de 

fondation a relancé notre Congrégation sur un chemin de renouveau intérieur et du vécu du charisme, 

de redynamisation de notre élan missionnaire et engagement prophétique au service du Royaume ! La 

préparation au Chapitre général nous a permis d’avoir un regard neuf et actuel sur notre identité 

d’Oblate de l’Assomption et sur notre manière d’en témoigner dans nos pays et cultures respectives. 

Multiples sont les signes d’espérance dans la vie de ces six ans de notre famille religieuse ! 

 

Quand nous mettons Jésus au centre de notre vie, nous trouvons la paix et la joie. C’est Lui 

notre Vie !  Sans différence d’âge, d’étape de formation ou d’appartenance culturelle, Lui seul rendra 

notre vie féconde et maintiendra notre cœur vivant. Mettons Jésus-Christ là où Il doit être : au centre 

de notre existence, au cœur de nos communautés et de notre Congrégation. 

 

« Oblate de l’Assomption, porte l’Espérance de Jésus-Christ à tes frères ! » 

 

Je souhaite à chacune de vous, mes Sœurs aînées et plus jeunes : 

 

Belles et heureuses fêtes pascales en présence de Jésus Ressuscité ! 

 

Qu’Il ressuscite chacune de nous à une vie nouvelle avec Lui, entre nous et  

en communion avec toute la Création ! 

Bonne route vers le Chapitre général en femme et prophète d’espérance ! 

 

 

Je vous assure de ma fraternelle communion de vie et de prière, 

 

 

Paris, le 5 Avril 2017                                                                         Sr Felicia GHIORGHIES 

Supérieure générale 
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DATES COMMUNES 
 

 
 
 

 

 

 

 
19-21/04 : Rencontre Conseils généraux de l’Assomption - Paris 

10-12/05 : Formation au Centre Sèvres : « Vivre la vie religieuse dans un monde incertain » 

22-23/05 : ConseConseil 
26-27/05 :  

05/07-06 :  

19-22/06 :  

01/07 : Départ à Florence – Préparation Chapitre général 

07/07 : Conseil de Congrégation – Florence (Italie) 

08-30/07 : Chapitre général - Florence 

  
Sr Felicia 

 
 

04-05/05 : Visite régulière Noviciat l’Hay-les-Roses (France) 

  
Sr Mado  

29-30/04 : Visite de la Communauté de Bourg-la-Reine (France) 

20-21/05 : Visite de la Communauté de Bagnolet (France) 

  
Sr Gemma  

16-18/05 : Formation « Archivistes de l’Eglise de France » - Paris 

  
Sr Monica 
 

 

31/05-14/06 : Conseil d’Administration et célébration des 20 ans de Mission – Maison des 
  Enfants « Sfânta Maria », Barati (Roumanie) 
   

Sr  Christophe  
 

 

08-18/04 : Le Bouscat 

09/05 : Conférence Tutelle Congrégations - Evry 

08/06 : Conférence Tutelle Congrégations - Paris 

16/06 : Présidents d’APEL - La -Ville-du-Bois - Essonne 

22/06 : 
 
 
 

Conférence Tutelle Congrégations - Bordeaux 
 28/06 : Conseil Tutelle Le Bouscat  
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Nos défunts 
 

 

 

 

 

 

 

Sr Catarina IONTCHEVA Le Mesnil St Denis    France 

Une Cousine et un Oncle de Sr M.M MARTINON                              Bourg-  La- Reine                   France 

Un Frère de Sr Geneviève du Christ HANNEBICQ                     Le Mesnil-St -Denis France 

Une tante de Sr Irène MUPITANZILA Maison généralice    France 

Une sœur de Sr M. Hélène de QUATREBARBES                                   Le Mesnil St Denis    France 

Un frère de Sr Judith BALIKWISHA                                                        Nîmes France 

Une sœur de Sr Françoise BICHUNCHUMA                                                Bagnolet France 

Une sœur, le grand-père et un cousin de  
Sr Espérance KAVIRA RUKANDA         

 

 

 

 

 

 

Florence 

 

 

 

 

 

 

Italie   

La maman de Sr Félicienne KAHINDO KASEREKA                                    Bobo Dioulasso                      Burkina-Faso 

Une sœur de Sr Elizabeth AKIMANIZANYE  Lavagnac - Arusha              Tanzanie-Kenya     

Un neveu de Sr Piera Emanuela NAPOLEONI                                                     Marcellina    Italie 

Une sœur de Sr Estelline AHOURA                                      Kigali Rwanda 

La maman de Sr José MASIKA KABUYAYA Manille Philippines 

       
Il restera de toi… 

 
 

Il restera de toi ce que tu as semé, 

Que tu as partagé aux mendiants du 

bonheur. 

Ce que tu as semé, en d’autres germera. 

Celui qui perd sa vie, un jour la trouvera. 
                       

 

Par Simone Veil 
 

CORRECTIONS 
 

Sainte Monica Catholic Chuch – Njiru Parish; P.O. Box 85- 00518 Kayole - Nairobi - Kenya 
Bacau - Cté de l’Assomption : sroabacau@yahoo.com 
Marcellina : oblatemarcellina@gmail.com 
Sr M Paulette Allaux : mariepaulette.alaux@gmail.com 
Sr Lucia Lee : srlkj@naver.com  
 

 

Beaucaire : tel. 09 54 55 09 06, On ne peut appeler que le soir après 19h30 et le weekend 
Maison généralice et Sr Irène - Téléphone  service accueil : 09 81 73 25 51  
 
 

Sr Marie SERGE  
Résidence Notre Dame de la Treille - Bat C, app.26 
39 rue de la Monnaie 
59000 Lille 

 

mailto:sroabacau@yahoo.com
mailto:oblatemarcellina@gmail.com
mailto:mariepaulette.alaux@gmail.com
mailto:srlkj@naver.com
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La Maison généralice … au fil des jours 

 

      « Tout est lumière, tout est joie » 

 

es beaux jours de printemps s’annoncent par des belles journées ensoleillées, la vie renaît à travers 
la belle nature… Un magnifique rayon de soleil pointe à l’extérieur au moment d’imprimer ces 

quelques pages, tout est joie, après la grisaille hivernale, on ne peut pas faire mieux !  
 

D’abord un aperçu des mois passés depuis le début de l’année… 
 

Janvier 2017 
 

e Jour de l’An commence par une Messe d’action de grâce en Communauté avec le Père FABIO GIBIINO, 
Dominicain. Avec joie, nous partageons ce moment avec les Sœurs de La Verrière, autour d’un bon repas 

festif, juste après l’Eucharistie. D’autres personnes, amis de la Communauté nous rejoignent. Après Sœur Cirilla 
au Mesnil, c’est au tour de Sœur Catarina de fêter ses 100 ans. Les Sœurs de la Maison généralice 
participent à la Messe d’action de grâce, au repas de midi et au partage du goûter avec les autres Sœurs de la 
Région.  

 

 

-  Du 9 au 11 janvier, les Conseils généraux de la Famille de l’Assomption se réunissent pour une Assemblée, 
chez les Petites Sœurs de l’Assomption, rue Violet. Le Père Benoît GRIERE célèbre la Messe dominicale dans 
notre Communauté à  la veille de la rencontre. Il nous partage les nouvelles des Missions assomptionnistes dans 
différents pays. Les Sœurs du Conseil général, notamment Sœur Mado et Sr Monica s’activent pour les 
dernières visites régulières : Sr Mado se rend dans la Région Brésil-Paraguay, jusqu’au 23 février, elle reçoit les 
vœux des premières Sœurs mexicaines au Paraguay. Sr Monica ira en Angleterre pour une semaine, avant de 
se rendre au Gabon du 16 au 22 février. Quant à Sr Christophe, elle recevra, au Bouscat, les Chefs 
d’établissements et leurs adjoints qui se réunissent régulièrement dans chacune de nos Ecoles avant de se 
rendre au Collège de Vestric pour une visite de Tutelle. Sr Gemma participera à la rencontre des Postulateurs 
pour la cause de la Béatification du Père d’Alzon à Rome en Mars. 
 

Février  

 

 

a journée de la Vie Consacrée a 20 ans ! Le pape saint Jean Paul II l’instaura en 1997, en ce 2 février, fête 
de la Présentation du Seigneur au Temple, nous célébrons la Messe en Communauté. Un peu plus tard dans 

la journée, les Sœurs participent à d’autres célébrations à Notre-Dame de Paris et à l’Auberge de Jeunesse dans 
la Communauté assomptionniste, Rue François 1er. Du 6 au 8 février, une session sur la Vie Consacrée est 
organisée au Centre Sèvres sur le thème : « la vie religieuse dans un monde incertain ». Sr Irène et les Sœurs 
du Conseil Général participent à cette session.  
 

Nos partages de réunions communautaires en ce mois font écho à l’encyclique du Pape François sur l’écologie 
« laudato si ». Nous avons voulu en savoir plus avec une vidéo sur le Film « Demain », documentaire français 
sorti en salle en 2015 qui traite de la question écologique. Ce film fait prendre conscience du risque réel 
de l’effondrement de l’écosystème dû à la surproduction et la consommation abusive des matières 
premières. 
 

Mars 

 

a période de Carême commence le mercredi des Cendres, où plusieurs célébrations sont proposées en 
paroisses. En ce temps de carême, la Communauté a décidé de célébrer le Chemin de Croix tous les 

vendredis à 16h45.  
 - Du 4 au 5 mars, la Commission Justice et Paix des Petites sœurs de l’Assomption (JPIC) organise une session 
autour du thème « Tu as aimé, Seigneur cette terre », animée par le Père Jacques NIEUVIARTS. Plusieurs 
religieuses étaient présentes : OBLATES, PSA, RELIGIEUSES. Le Père Jacques nous a introduits dans un parcours 
biblique qui nous mettait aux prises avec la question de l’écologie. La bénédiction « irrévocable » de Dieu sur 
l’univers créé, donne de porter un regard de fraternité et de responsabilité sur  « Sœur » nature, afin d’agir en 
conscience pour la sauvegarde de notre maison commune : LA TERRE. 
- Le 16 mars, Sr Elisabeth MUHONGYA renouvelle ses vœux de religion entre les mains de Sr Felicia, pendant 
la messe matinale célébrée en Communauté. Nous accueillons en cette même date, MARIA PARK, postulante 
coréenne, venant de la Communauté de Gwangju, pour sa formation religieuse en France. Parfaitement 

L 

L 

L 

L 
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anglophone, elle suivra les cours de français prochainement. Sr Thérèse de l’Assomption donne des cours sur la 
Congrégation, à Sr Armelle (novice), toujours avec autant de passion et d’émerveillement. 
Le groupe de catéchèse de Saint Lambert (CM2), fort d’une cinquantaine d’enfants et de plusieurs 
accompagnateurs, dont Sœur Irène,  a organisé une journée de retraite première-communion dans notre 
Communauté, le samedi 18 mars. Les enfants se préparent au sacrement pour les Fêtes pascales. La journée 
était animée par le vicaire de la Paroisse de Saint Lambert de Vaugirard. 
 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

Les jours se suivent…et se 

ressemblent parfois, le lendemain 

19 mars, nous accueillons la 

Communauté chrétienne des 

Corréziens, résidant à Paris et en 

Ile de France. 

 
 Evêque de Tulle partagent le repas de midi. Ce dernier est suivi d’une Assemblée générale en fin de journée.  
 

Sr Marlyn accompagne des lycéens de la Ville-du-Bois pour une visite à l’abbaye du Bec Helloin en Normandie, 
puis à Nîmes pour la semaine de culture religieuse du 20 au 24 mars, avec Sr Régine Marsden. 
-  Le 24,  Sœur Felicia effectue la visite au Mexique pour un projet de fondation. 
-  Le week-end du 25-26 mars est consacré à la Rencontre du Conseil Régional élargi de France. Les Sœurs 
tiennent leur dernier rendez-vous de fin de mandat avant le Chapitre général.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

La messe du dimanche 26 mars est animée par les étudiantes de la Communauté, encouragées par Sr Irène.  
 
 

En ces jours ensoleillés de printemps, puisse ce poème de Victor Hugo ranimer la bonne humeur, plein les 
cœurs :  

« Voici le printemps ! Mars, avril au doux sourire, 
Mai fleuri, juin brûlant, 

    tous les beaux mois amis ! 
 

Mais qui résiste à l'éveil de la nature  
après les longs mois d'hiver? 

Les oiseaux se remettent à chanter, 
les arbres se couvrent de bourgeons, 

l'air devient plus doux... 
On vous le dit, c'est le printemps! » 

                        (Victor Hugo)  
 

 

Eh oui ! C’est le printemps ! 
 
 

 

Bonne montée vers Pâques ! 
Sr Marlyn NGANZALI 

 
 

 
 

 
 

Entre-temps 

nous célébrons 

le JUBILE des 

 65 ans de Vie 

Religieuse de  

 

 

 

SŒUR 

EDOUARD-

MARIE 

LANGLADE 

Elle est 

actuellement  

la doyenne de 

la 

Communauté. 

Une soixantaine de 

personnes, accompagnés 

de Mgr Francis BESTION,  
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    A  TRAVERS  LE  MONDE 

 

 

     BRESIL 

 

 

 

       
 
 
 
 
 
   
 

 Pour les Religieux et religieuses de Vœux temporaires jusqu'à dix ans de profession perpétuelle. 
 
 

u 06 au 09 février 2016, environ 500 jeunes, religieux consacrés, venus de plusieurs Régions du 
Brésil, se sont  rassemblés à Brasilia (Capitale du pays).  

 
Le thème de cette rencontre était :                                       et la devise                                (Jn 11, 43). 
 

 

Durant ce Congrès, le Frère Alfonso Murad et Sœur Annette Havenne nous ont constamment invités 
à redécouvrir la joie comme Don de Dieu.  
 

Le premier jour, le frère Murad nous a aidés à réfléchir et à affirmer que « la vie vaut plus que des 
moments de joie ». Il nous a donné des pistes pour  cultiver un regard pétillant de vie, signe de la 
joie durable. 

 

Le deuxième jour c’était au tour de Sœur Annette, de nous aider à faire une lecture « sapientiale de la 
vie » et de la Parole qui nous pousse à « sortir », à passer la frontière, à la suite de Jésus. Il faut fortifier 
la culture de la rencontre, elle nous fait découvrir de nouveaux horizons, au-delà des frontières.  
 

D’après Sœur Annette, pour vivre cela, il n’est pas nécessaire « d’être grand »,  il faut simplement 
être comme une petite graine de moutarde qui donne du goût, de la saveur… 
 

En dehors des conférences, nous avons eu l’opportunité de participer à des petits groupes de 
réflexion sur d’autres sujets, qui nous ont été proposés, à nous, jeunes religieux.  
 

Le lundi 8, nous avons fait  une marche sur l’Esplanade du Ministère, ce fut un moment de 
rencontre, très fort, qui dura toute la matinée. Le but de cette marche était : 

- FAIRE MEMOIRE du parcours de la Vie Religieuse au Brésil  
- FAIRE MONTER UN « CRI » pour la défense de la Vie et de la dignité humaine.  

  

D 

IIIème CONGRÈS NATIONAL

  

 

DE LA NOUVELLE GÉNÉRATION 
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En formant un grand « cercle humain » 

devant le Ministère, nous avons 

exprimé le désir que nos rêves 

deviennent réalité. Jour après jour on 

se donne la main pour faire naître un 

moment nouveau.  

 
 
Cette belle expérience restera dans nos cœurs… les moments partagés, les accolades, le sourire, 
les rencontres… sans doute des marques significatives ! 
 

Cette marche a été suivie d’une célébration Eucharistique dans la Cathédrale Métropolitaine de 
Brasilia. 
 

Jésus est  le Maître et la Force de nos Charismes. Nous, membres de l’Eglise, attentifs aux signes des temps et 
ouverts à la nouveauté de l’Esprit Saint, nous sommes une « VIE RELIGIEUSE CONSACREE » capable de 
« REVEILLER » le monde. 
 

Sœur Blanca Adela CRISTALDO 
 
 
 

 CONGO – OUGANDA 

 

 
 

 
’est une joie pour nous, de 

vous partager notre vie au sein 

de l’Orphelinat Sainte-Marie, situé 

sur le Continent Africain, dans la 

région du Congo-Ouganda et plus 

spécialement à Païda. 

 
 

n fait, tous les enfants évoluent normalement sauf quelques cas de maladies chez certains d’entre 

eux. Ceux-ci guérissent après le traitement reçu à l’hôpital. Ils sont au nombre de vingt-quatre 

dont douze garçons, douze filles et cinq « berceuses ». Ces dernières  se donnent corps et âme, jour et 

nuit pour veiller sur l’évolution des enfants. Parmi les enfants que nous avons, il y a ceux qui 

fréquentent l’école primaire et ils sont généralement d’un niveau moyen sur le plan intellectuel sauf 

une qui a des difficultés. La preuve est que le premier a réussi avec une moyenne de 79% et la dernière 

avec 45% au premier trimestre. 
 

Au sein de notre orphelinat communément appelé pouponnière, nous recevons quelques visites 

locales  de personnes de bonne volonté qui se donnent sans compter pour la croissance physique, 

spirituelle et morale de nos enfants. Parmi ces personnes, il y a divers  groupes de différentes paroisses 

C 

E 

Cet orphelinat a été 

transféré à Musienene, 

depuis le mois d’Août 

2016, à cause de la 

situation d’insécurité qui 

règne dans notre pays. 



11 

 

du Diocèse, des Communautés religieuses, des familles, des protestants, les personnes des 

mouvements d’actions catholiques et certaines associations de notre milieu. Ces personnes nous 

amènent des vivres et d’autres secours, pour la survie des enfants. Nous ne laisserons pas sous 

silence les dons de notre Congrégation envers ces plus démunis. Les Sœurs des Communautés 

voisines de la pouponnière c’est-à-dire N.D. de Consolation et du Saint Rosaire (Communauté de la 

probation) aident les enfants en leur manifestant de la tendresse et les enfants à leur tour en sont très 

reconnaissants.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

Grâce à elle, nous avons appris comment faire mûrir certaines idées et ordonner certaines choses pour 

le bien de ces enfants. Elle nous a aidées à trouver des solutions à certaines préoccupations  pour la 

bonne marche de la pouponnière. 

Soulignons un cas de sortie, les parents de la petite Christiana, sont venus la reprendre afin de  la 

garder en famille. Elle avait neuf mois. L’enfant n’est pas orpheline, sa mère a été victime d’une 

dépression après l’accouchement (psychose puerpérale). C’est pourquoi, l’enfant était avec nous,  en 

attendant que sa mère se rétablisse pour reprendre sa fille. 
 

 

 

Merci à tous les bienfaiteurs qui soutiennent notre apostolat !                                                                           
 

 Sœur NZIAVAKE SIVWIRA Aldégonde 

 

 

 
 
 
 

 

ien chères Sœurs, c’est avec une grande joie que je partage avec vous la découverte de 

Butembo. Grand a été mon rêve d’aller un jour à Butembo et le Seigneur a voulu que j’y 

arrive, pour réfléchir sur ma vie d’Oblate de l’Assomption, dans la maison de la Probation.  
 

Nous sommes parties le jeudi 4 Août 2016 de Ferkessédougou pour Abidjan,  nous étions cinq Sœurs,   

trois Professes et deux Postulantes dont VALERIE, Togolaise et FELICITE, Ivoirienne, qui commençaient 

leur formation du Postulat. C’était pour nous une joie de voyager avec notre Supérieure Régionale, 

Sœur Honorine KOMBI  et Sœur Sylvie  STUKIA  qui venaient pour le Chapitre Continental au Congo. 

Ferkessédougou est situé au Nord de la Cote d’Ivoire à  800 km de la Capitale, Abidjan, où nous 

avons pris l’Avion pour Kampala. Nous avons été accueillies par  Sœur Desanges SIKULIVASAKA et 

avons passé un jour dans la Communauté Saint Jean Paul II à Kampala. Le 8 Août 2016 à 5H30 nous 

avons continué notre voyage en direction de Butembo via  Kasindi. Nous avons pris la route de 

Karururma et avons dû traverser la rivière Semuliki  sur un bac.  C’était pour moi « une première » ! 

Le voyage a été long, nous sommes arrivées à Butembo le soir à 18H30, bien fatiguées. Le lendemain, 

la Sœur Régionale du Congo Ouganda , Sr Suzanne KATUNGU, nous a amenées, les deux postulantes 

et moi, au Postulat, en attendant la retraite qui devrait commencer  le 20 Août 2016.  
 

B 

Elles les aident à s’épanouir davantage et à se 

réaliser en tant qu’être  humain. Nous remercions 

aussi nos Supérieures majeures qui nous envoient  

les Sœurs probanistes pendant leur stage au  sein de 

notre orphelinat. C’est le cas de Sœur Patience 

KAHAMBU TSAVULIKI,  Psychologue, qui  nous a 

fait bénéficier de ses connaissances, ses initiatives, 

ses techniques, et sa responsabilité pour garder ces 

enfants dans le respect et l’ouverture de cœur. 
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Je suis restée au postulat pendant douze jours. La Maîtresse des Postulantes Sœur Claudine 
TSHOPO très accueillante et généreuse,  ainsi que les postulantes, se sont souciées de moi, chacune 
selon ses possibilités, et je leur en suis très reconnaissante. Ce n’est que le Vendredi 29 Août 2016 à 
16h00 que j’ai repris la route pour Musienene, accompagnée de Sœur Mughole MUTAMBUKO, membre  
de la communauté du Saint ROSAIRE où se déroule la formation des Sœurs en probation.  

 

 

Cette date restera gravée dans ma mémoire puisque c’est celle de mon entrée, pour la 
première fois, au Nord-Kivu, dans le Diocèse de Butembo-Beni et plus précisément à Musienene. 
Musienene est situé à vingt kilomètres de Butembo. Le nom Musienene veut dire en KINANDE : 
MUSIGHE =  laissez  et NENE = la grande, ce qui signifie en un mot : « laissez la grande route ». 
Signalons que la langue parlée  est le KINANDE et un peu le SWAHILI. La Célébration Eucharistique en 
semaine est dite en swahili et le Dimanche en kinande.  Musienene est situé sur la ligne de 
l’équateur, voilà pourquoi il pleut presque tous les jours. La température est constante, entre 17 et 
18oc. Ce climat nous pousse toujours à nous couvrir car  il fait réellement froid. Deux Communautés 
des Oblates de l’Assomption sont présentes,  à savoir la Communauté NOTRE DAME DE CONSOLATION - 
en service à notre Hôpital de Musienene - et NOTRE DAME DU SAINT ROSAIRE, celle de la Probation. 
Signalons aussi que nous sommes dix Sœurs dans notre Communauté  dont sept en formation et 
trois de l’équipe formatrice, toutes Congolaises de nationalité  et des deux régions à savoir : Neuf du 
Congo-Ouganda et moi de l’Afrique Centrale, Kinshasa, missionnaire en Afrique de l’Ouest. Nous 
avons commencé l’année le 20 Septembre 2016 avec Sœur Madeleine KAMBUMBU, Assistante Générale 
qui nous a expliqué ce qu’est la probation en ces termes : « par définition, la probation est une 
période d’approfondissement, de ressourcement spirituel plus intense. Une période  de discernement 
pour savoir si on peut s’engager définitivement, en réfléchissant avec la Supérieure dans les 
accompagnements spirituels, soutenues par la Communauté ».   

 

En revanche, les ACG de 2011 relatent que : la probation est une période de relecture de son 
cheminement spirituel et religieux comme Oblate de l’Assomption. C’est un temps de partage  
intellectuel en Communauté culturelle ou même internationale. C’est aussi le temps d’approfondir 
notre identité d’Oblate de l’Assomption Religieuse Missionnaire. La Probation est un temps de 
« lâcher prise » entre les mains de Dieu, comme un petit enfant. Un temps d’approfondissement du 
charisme, moment de grâce et de peine, vie de prière personnelle et communautaire ; temps de 
réconciliation avec Dieu, avec soi même et avec autrui. Il nous faut enlever le masque que nous 
portons devant Dieu et nous présenter à lui telles que nous sommes. Il convient de savoir aussi que 
la Probation n’est pas un second  Noviciat car nous avons déjà fait un temps d’expérience pratique. Il 
s’agit de relire l’action de Dieu dans notre vie et notre manière de répondre à son Amour 
Miséricordieux dans une attitude d’intériorité, dans une confiance totale en Dieu. C’est le moment 
d’ouvrir son cœur pour goûter davantage l’Amour Infini de Dieu et son projet dans notre vie.  
 

raiment, je remercie nos Supérieures qui m’ont permis de venir faire cette expérience à 

Musienene et le Bon Dieu qui m’accorde la santé physique, psychique, morale et spirituelle 

pour profiter de ce bon moment. Nous suivons des cours avec nos Sœurs et les Pères 

Assomptionnistes qui sont toujours tenus à des travaux pratiques personnels ou en groupe devant 

être exposés à l’auditoire. Bref, notre Communauté est bien animée et les moments d’humour que 

j’aime tant, ne manquent pas.  

 

Sœur Nicole MARUNGU, est notre Maîtresse et Supérieure de 

la Communauté et j’apprends le swahili avec les enfants de 

la pouponnière, en exil ici, à cause de l’insécurité qui 

perdure dans leur milieu habituel, notamment à BENI-PAIDA.  

 

V 
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        SŒUR MUKEKE ZIZIKA JOSEPHINE  
        Probaniste. 

 

Ce qui me réjoui le plus, c’est d’être dans une Communauté de dix Sœurs car depuis que je 

suis en Afrique de l’Ouest, je vis dans des Communautés de deux,  trois ou quatre Sœurs. Ma joie est 

grande de faire cette découverte de Butembo  dont j’ai toujours entendu parler. J’ai découvert que 

dans la région du Congo-Ouganda nous avons plus de dix Communautés à savoir : cinq à Butembo-

ville, un Noviciat, un Postulat - cinq en territoire de Beni dont deux à Mangina et trois à Beni-ville et 

enfin deux Communautés à Musienene dont une apostolique  et une autre pour la formation. 
 

En définitive, c’est une joie pour moi de vous partager cette belle expérience de Musienene 

où j’ai fait découvrir aux Sœurs le MISILI (fougère) et elles, elles m’ont appris à manger des sauterelles 

et à entonner quelques chants en Kinande.  Je vous propose de chanter avec moi ces deux refrains: 
 

« Mon Père, mon Père je m’abandonne à Toi, fais de moi ce qui Te plaira, quoi 

que Tu  fasses je Te remercie, je suis prête à tout, j’accepte tout car Tu es 

mon Père je m’abandonne à Toi  car Tu es mon Père je me confie en 

Toi ʺ(bis) 
 

 

«  En Toi  j’ai mis ma confiance, O Dieu très Saint, Toi seul es mon espérance 

et mon soutien, c’est pourquoi je ne crains rien j’ai foi en Toi, O Dieu très 

Saintʺ( bis) ». 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

                                                                             
 

 

COTE D’IVOIRE 

 

 

 

 

 

 

 

elon l’enquête menée par le PAM et le PNN : Programme National Nutritionnel, deux enfants sur 

trois, entre six et vingt-trois mois ont une alimentation pauvre et peu diversifiée en Côte d’Ivoire et S 
Dispensaire d’Alzon de Ferke 

    Le Dispensaire de BEVOGO en réseaux avec 

 le Centre nutritionnel de SINEMATIALI, via FERKE. 
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particulièrement dans le nord du pays où nous sommes en mission.   
 

Le manque de nourriture ne constitue cependant pas un problème majeur en Côte d’Ivoire, 

mais, le faible pouvoir d’achat ne permet pas d’avoir accès à une nourriture de qualité. En 2014 

le programme national de nutrition a développé une stratégie  de réduction de la malnutrition en 

intégrant la prise en charge de la malnutrition aigüe dans les structures du Ministère de la santé et 

en déployant également des efforts à plusieurs niveaux, notamment l’amélioration du régime 

alimentaire des femmes enceintes et des enfants, la réduction de la prévalence et de la durée de la 

maladie chez les jeunes enfants. 

 

 

 

 

 

Cependant, en dépit de tous ces efforts, la 

malnutrition continue à faire des ravages au sein des 

populations, notamment celles des plus fragiles : les 

enfants de la naissance à cinq ans et des femmes 

allaitantes et enceintes. Dans ce contexte, les Sœurs 

Oblates de l’Assomption avec l’appui de bienfaiteurs 

ont construit un Centre nutritionnel à Sinematiali, sur 

leur propre terrain, afin de suivre de près les malades et 

les enfants malnutries c.à.d. qu’elles veillent à la 

réhabilitation nutritionnelle, et aux  formations en 

nutrition. 
 

  Ces enfants sont pour la plupart des orphelins dont les mères sont décédées lors de 

l’accouchement, des enfants de petit poids, environ un kg à la naissance !  Des jumeaux et 

surtout des enfants de jeunes mères qui ont de faibles connaissances en matière de nutrition. Dans 

le même cadre, grâce à l’appui du Conseil général, nous avons réhabilité un bâtiment pour les soins 

au centre, « MONSEIGNEUR WOLF » à Ferke et nous l’avons inauguré depuis mi-janvier. Les 

malades y viennent un par un,  pour les soins médicaux et nutritionnels. 
 
 

 

 

 
 

A vrai dire,  le dispensaire de Bevogo travaille en réseaux avec les centres nutritionnels de 

Sinematiali et de Ferké.  
 

 

 

 

Les Oblates de la Côte d’Ivoire, sont engagées aux périphéries de la vie.  

 

 

 

 

 

                                              Sr Godeliève MUKAMAZERA 
 

FRANCE 

 

 

Je ne voudrais pas finir cette année 2016 sans vous partager quelques-unes de mes joies vécues en 

Eglise : depuis mon arrivée à l’Hay - les - Roses,  je vais de découverte en découverte ! 

 

 
 

 

 

 

’abord c’était plein de reconnaissance à la Miséricorde divine que 

nous avons célébré l’entrée au noviciat d’Armelle, le 14 septembre 

2016. Merci Seigneur ! Une novice avec quatre professes, tout est 

grâce ! C’est parti ! 

  

D 

     Sr Isabelle,  au Centre nutritionnel 
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La Communauté a pu participer à la célébration de la clôture du Synode du Diocèse de Créteil 

qui fêtait aussi ses 50 ans d’existence le 16 octobre dernier. La promulgation des décrets  du Synode, 

une eucharistie solennelle  dans le stade Duvauchelle à Créteil devenu « Cathédrale d’un jour » - selon 

l’expression de l’Evêque du lieu, le Père Michel SANTIER Ŕ et diverses activités,  montraient la vie du 

Diocèse sous plusieurs formes. Toutes ces festivités ont laissé en moi l’image d’une Eglise vivante. 

En effet cette Eglise aux multiples visages est composée de personnes venant de tous les horizons, soit 

plus de 87 nationalités qui se côtoient dans ce diocèse ! Nous étions plus de 8000 personnes ! Durant 

deux ans les délégués et les fidèles ont travaillé avec leurs voisins, en Eglise et même avec les « non 

croyants » pour saisir davantage ce que le Seigneur attend de nous. Le thème étant :  

           

« Avec Lui, prenons soin les uns des autres et partageons à tous la joie de l’Evangile ». 
 

 Pour ma part je retiens surtout les dix commandements du synode de Créteil que voici : 

- De la Parole tu te nourriras 

- A célébrer Dieu dans la beauté tu t’appliqueras 

- A la messe dominicale l’inconnu tu accueilleras 

- Dans ta paroisse aux jeunes et enfants place tu 

feras 

- Tout croyant ou non-croyant tu respecteras 

- Les assoiffés de justice tu rejoindras 

- Tes frères souffrants tu serviras 

- Le souci des familles tu porteras 

- De tout décider seul tu te garderas 

- La joie de l’Evangile tu partageras.  

 

 
 

où je participe chaque mercredi à la catéchèse des enfants qui se préparent pour la première 

communion, nous avons fêté, le  8 décembre 2016, l’Immaculée Conception. 

J’ai participé avec joie à une veillée de prière organisée pour les élèves, animée par une équipe de 

jeunes - que l’on sent expérimentée dans la vie de la prière - et un diacre, pendant que le Prêtre 

accueillait ceux qui se sentaient prêts pour la Confession de 20 à 22 h : musique, chants de louange ont 

été suivis par le calme et le silence de l’Adoration avec tous les participants : une centaine d’élèves et 

leurs « encadreurs ». Dès 22 h les groupes se relayaient pour l’Adoration nocturne. Ils ont passé la nuit 

à l’école ! 

Cette expérience m’a fait goûter ce que vit cette Eglise du Diocèse de Nanterre. 

C’est vraiment beau lorsque les enfants de Dieu se rassemblent pour prier. 

Dans la même école, il y eut  une crèche vivante avant le départ en vacances de Noël! C’est  

le bébé d’une enseignante qui fit l’enfant Jésus, un bébé qui a été très calme. Le Directeur anima la 

célébration avec sa guitare, aidé de plusieurs enseignants qui s’investissent avec des catéchistes 

lorsqu’il y a une Eucharistie scolaire à la paroisse. A la fin de la Prière, il fallait voir les enfants 

s’agenouiller devant la Crèche, en petits groupes, pour adorer l’Enfant Jésus pendant que le Directeur 

jouait de la guitare ! 

 

Puisse l’Enfant Jésus aider tous ces enfants à le découvrir, à l’accueillir et à l’aimer dans leur 

vie pour grandir comme lui en âge et en sagesse. Que la Vierge Marie et Saint Joseph bénissent toutes 

les familles. 

Sr Mathilde MBAKANIAKI 

Quelques membres  de la famille de l'Assomption  
      à la clôture du Synode du diocèse de Créteil 
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êter un centenaire, en la circonstance un centième anniversaire, quoi de plus normal dans une maison de 
retraite ? Surtout lorsque ses occupants bénéficient de l’air vif d’un grand plateau de la région Ile-de-France, 

ce souffle chassant au loin les  « nuisances » citadines et autres « produits » de nos modernes sociétés ! Mais 
fêter deux centenaires à deux mois d’intervalle reste pour la Communauté du Fort-Manoir l’événement à noter 
dans les Annales du début d’un millénaire, nous ramenant l’un et l’autre aux origines de la Congrégation : 

 La terre de Slovénie où Sr CIRILLA naissait à Cogelnica le 14 octobre 1916  
 

 La terre de  Bulgarie pour Sr CATARINA accueillie dans une famille nombreuse, le 9 janvier 1917 à 
Sitniza. 

En résumé : pour l’une et l’autre, il importait de prévoir un programme « festif », religieux, fraternel, en plein 
accord avec des résistances (parlons plutôt fragilités) physiques, des inévitables impératifs de quelques 
« invitées » et cela au milieu des propositions locales… 

Octobre 2016. Nous voici au début du mois. Sr Cirilla, restée très en lien avec des responsables de la mission 
Slovène, est contactée par l’une d’entre elles, paroissienne du Mesnil, pour qui il s’agit de « marquer » 
l’événement. Alors, « Minka » va se charger de contacter les uns et les autres jusqu’à Monsieur l’Ambassadeur 
de Slovénie en France ! La date anniversaire étant le 14 octobre et la plupart des possibles invités ne pouvant se 
libérer pour répondre à l’invitation ce jour-là, la messe d’action de grâce est fixée au samedi 15, en matinée.  
Avec l’accord de notre Aumônier, qui sera assisté à l’eucharistie par le diacre de la  paroisse slovène. La 
« chorale slovène » assurera les chants et en présence de Monsieur l’Ambassadeur ! 

Quel souvenir laissera cette eucharistie retransmise en partie par quelques « portables » chez une nièce de notre 
Sœur, là-bas, au pays !…ajoutons que nous avons la joie de la vivre en communauté avec des Sœurs du Conseil 
général, de Sr Bernadetta  ZEDIU et  de nos Communautés proches… Merci à chacune d’être venues. 

 

La messe terminée, les invités se retrouvent dans 
la grande salle de Communauté, avec quelques 
membres de la communauté locale, parmi les 
fleurs et devant l’énorme gâteau aux 100 bougies 
confectionné par une invitée… Beaucoup 
d’émotion, de joie, d’action de grâce et de vœux de 
longue vie encore pour la Centenaire rayonnante, 
comme en témoigne la photo couleur des 
Nouvelles internationales.  

 

F 
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Dimanche 16 : c’est l’heure de la « fête en famille O.A. ». La générosité des amis de notre Sœur a permis le 
partage d’un délicieux gâteau aux cent bougies confectionné par le boulanger de la maison, après avoir évoqué 
quelques étapes du parcours de ce siècle commencé en Slovénie. C’était au temps de Mère Michaël « qui 
appréciait beaucoup ses passages à la maison… » se souvient Sr Cirilla qui rappelle son arrivée au postulat à 
Sèvres, accompagnée par son papa, employé aux chemins de fer… 

1916 / 2016: pour tout ce passé et déjà pour l’avenir, cela valait bien un « triduum d’action de 
grâces » invitant à la préparation du « centenaire 1917 / 2017 » déjà si proche de celui de Sr Catarina. 

 

 

 
 

evenons au  commencement de ce siècle, au 9 janvier 1917 quant à Sitniza, en Bulgarie, au sein d’une 
famille de dix enfants, naît  notre « centenaire ». Un siècle : temps bien long et si chargé de tant 

d’événements !  

Chacun d’eux  laissera sa trace dans la vie, dans le cœur de notre Sœur. Ce qui se traduit sans doute par son 
besoin de recueillement spirituel, physique… depuis déjà de longues années, à la suite d’une vie laborieuse dans 
les « services communautaires » si indispensables, en Belgique, en France et avant la retraite dans le pays natal, 
à Plovdiv. Repos du corps, durant les longues heures passées dans un des fauteuils installé dans la galerie au 
Fort-Manoir comme par les longs moments du jour, et de la nuit,… dans  la chapelle. En ce lieu  du grand silence 
nocturne, les lumières y devançaient très souvent la clarté de l’aurore comme il en est ainsi lorsque disparaît la 
notion du temps.  

Tout cela ne doit pas faire oublier le programme du 9 janvier 2017 approchant à grands pas… quand arrive 
l’inattendu : une chute et ses conséquences. Les soins durant  l’hospitalisation d’une dizaine de jours vont 
permettre à Sr Catarina  de revenir parmi nous avec un programme adapté. Finies les allées et venues durant les 
jours ou les nuits à travers galeries et couloirs, la marche soutenue par un déambulateur légué par Sr Marie 
d’Assise, devenue elle aussi un jour centenaire !  En avant donc pour les préparatifs du 9 janvier, en lien avec 
nos Sœurs de Plovdiv, précieux  relai famille/congrégation. Un colis à l’odeur du terroir en confirmait le bon 
fonctionnement par son arrivée dès les premiers jours de janvier. Tous nos remerciements à la famille de notre 
Sœur et à nos Sœurs. 

 

Sr Felicia n’ayant pu répondre à l’invitation « de la 

Mission d’Orient » pour Sr Cirilla avait bien prévu sa 

présence parmi nous pour l’événement, ce qui 

exigeait son avancement de  trois jours. Le 

centenaire a donc été fêté le 6 janvier d’abord par la 

célébration « chantée » de l’Eucharistie en présence 

de Sr Felicia et des Conseillères générales ainsi que 

des Sœurs des Communautés voisines.. 

 

Ce vendredi matin, la prière d’action de grâces 
terminée, la centenaire prenait place simplement 
dans la salle à manger des invités entourée par les 
Sœurs du Conseil général. A l’heure du dessert, 
quels pouvaient être ses désirs en ce lieu  
inhabituel  ?... peut-être la surprise (si bien 
préparée par nos invitées !) d’entendre les accents 
de quelques chants de la terre natale, de porter 
son regard sur des paysages connus…  

R 
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Désir traduit par  l‘éclat du regard traversant des paupières mi-ouvertes à l’évocation du passé,  de celui d’une 
vie se réveillant dans le silence du présent…  

Merci pour ce partage. Merci pour celui qui suivait le 7 ou 9  avec nos Sœurs en communauté élargie : 4, rue du 
Fort-Manoir, de la Verrière, de la Maison généralice.  Merci pour le vécu de ces anniversaires couvrant 1 siècle ô 
combien chargé d’histoire « sainte, joyeuse, douloureuse aussi… » Merci à tant de générations qui vont creusant 
le sillon dans lequel germe et grandit la semence du Royaume… 
                                                 

 

Pour hier et pour aujourd’hui  :      
     

Fort-Manoir, janvier 2017 

            Sr Marie-Aline VAUQUOIS 
 
 

 
 

N.B. Depuis cet heureux  évènement, Sœur Catarina est partie rejoindre les autres Oblates à la maison du Père, 
le 29 mars 2017. Merci à cette fille de la Mission d’orient pour sa vie offerte au service du Royaume. 
 
 

 

 

 

 

 

                                      

 

 

 

 

 
 

 

« Une abbaye, en son lieu de vie, 

est un trait d’union entre ciel et terre, 

une mémoire vivante de la vocation de l’homme 

qui va plus loin que lui ».  
Dom Paul Grammont 

 

oilà qui n’est pas sans rapport avec la sortie scolaire « Histoire et pastorale », des classes de secondes de 
l’Institut du Sacré - Cœur, de 94 élèves et 11 accompagnateurs, à l’Abbaye Notre-Dame du Bec Helloin, à 
environ 200 km de Paris,  le 14 mars dernier. 

 

 

Faire le lien avec une période étudiée en cours d’histoire du « monachisme et architecture médiévale », 
aller à la rencontre des moines vivant encore sous la Règle de Saint Benoit (529), vieille de 1500 ans - 
vivre une expérience d’intériorité et de contemplation (partage de la vie des moines, eucharistie, chant 
grégorien…), étaient entre autres les points forts de cette journée d’école peu commune. 
 

 

Pour la petite histoire, l’abbaye du Bec Helloin fut  fondée vers 1035 par le duc Herluin. Elle 
devint très vite un centre de spiritualité chrétienne rayonnant à travers l’occident. Quelques 
grands esprits des XI et XIIèèmmeess siècles comme SAINT ANSELME, archevêque de Cantorbéry, ont été 
formés au sein des écoles de l’Abbaye. Celle-ci fut détruite par la guerre de cent ans (1337-1453). Elle 
est ensuite transformée en caserne militaire pendant la révolution française, en 1792. Ce n’est qu’en 
1948 que les moines Olivétains s’y installent pour poursuivre l’œuvre spirituelle et hospitalière des 
moines de jadis. 
 
 

 
 

V 

 Une journée d’école 

 

dans 

 

un MONASTERE ! 
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Après la visite guidée, dans la matinée, par le 

Frère Emmanuel, Père abbé du monastère, 

l’Eucharistie est célébrée sur le coup du midi 

dans la chapelle. Les offices et les chants 

grégoriens ne manquent pas de retenir 

l’attention des élèves et des participants.  
 

Le second temps de la journée se divise en deux moments forts :  

 Table-ronde : échange et partage en grand groupe avec les élèves. Successivement, les 

professeurs d’histoire, et les religieux se succèdent pour partages et témoignages de vie. 

 Le temps individuel d’écriture et de méditation. 
 

De manière succincte, il ressort de la table que le monachisme d'Occident est issu du monachisme 
oriental. Saint Benoit se retira en solitaire à Subiaco vers l'an 500,  trois ans plus tard, il se trouvait à la 
tête d'une petite Communauté. La Règle de vie qu’il donne à ses frères moines est axée sur la prière et 
le service « Ora et labora ». Deux siècles après la création timide de quelques autres monastères italiens, 
la Règle de saint Benoît s'impose à l'Occident entier. 
 

L'épanouissement du monachisme occidental se poursuivit sous la protection de Pépin le Bref, 
de Charlemagne et de Louis le Pieux. Mais il fut bientôt victime de deux fléaux, à l’origine de sa 
décadence : l’accaparement des abbayes par des laïcs, qui disposent du sort et des biens des religieux 
et l'invasion des Normands païens, puis des Sarrasins musulmans, qui ruinent la majorité des 
monastères et massacrent un grand nombre de moines. Il existe encore plusieurs monastères 
bénédictins en France.  
 

Le volet « témoignage » est animé par des religieux : Moine, Oblate de l’Assomption, Prêtres 
diocésains. Chacun apporte un témoignage de vie consacrée, sur la relation à Dieu, à la foi, à la prière 
et la fidélité dans le temps. Des questions d’approfondissement de la part des élèves sur le 
pourquoi d’un tel choix, quelle joie, ou regret en disaient long sur la curiosité que continue de 
susciter l’engagement à la vie consacrée auprès de différentes personnes.  
 

 

Tous dans l’ensemble ont témoigné de leur appréciation des diversités de vie et de parcours. 
 

L’atelier écriture portait sur le thème « faire silence et contempler la vie ». Rédiger en quelques lignes un 
texte en vers ou en prose à partir des titres : intériorité-contemplation-silence.  
 

La journée s’est terminée à 19h30, de retour à La-Ville-du-Bois.  
 Sr Marlyn NGANZALI  

 

 

 
 

       ITALIE 

 

                      RÉUNIONS USMI TIVOLI.  
 

AVEC LA PUISSANCE DE LA PAROLE:ÉVANGÉLISER.  
 

'été terminé, nous sommes prêtes à reprendre nos rencontres de formation et de fraternité.  

 

L'Année Sainte de la Miséricorde, cadeau du Pape François à toute l'Église et à l'humanité, a été 
L 
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pour nous une occasion de croissance spirituelle en tant que religieuses, insérées dans un Diocèse 

qui, avec son évêque est en train de parcourir des routes et des chemins communautaires pour vivre 

l’unité de l’église Tiburtina.  
 

Notre témoignage de chaque jour est l'expression la plus authentique de « notre être », des âmes 

totalement offertes pour diffuser partout la Parole qui sauve. Nombreux sont les rendez-vous auxquels 

nous sommes appelées à participer et qui sont des occasions d’expériences et de fraternité pour nous 

toutes. Mgr Mauro PARMEGGIANI nous accompagnera dans la mesure du possible ; nous le 

remercions dès maintenant pour sa disponibilité et nous l’assurons de notre prière. 
 

 Les thèmes de l’année 2016-2017 sont variés. En octobre il y a eu deux événements : la réflexion sur 

« La force de l'Esprit » chez les Sœurs Oblates du Sacré-Cœur et le pèlerinage du jubilé à la place 

Saint-Pierre. En décembre, le thème a été : «Le pouvoir de la Parole : Evangéliser » et cette fois-ci 

chez les Sœurs du Sacré-Cœur de Jésus. En janvier, nous avons été chez les Sœurs de Saint François 

de Sales avec le thème: «Jésus-Christ, Seigneur de la Vie. »  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
   
Le 2 Février, le jour de la Vie Consacrée, nous avons prié le chapelet à l'église San Francesco di 

Tivoli, puis il y eut la bénédiction des cierges avec procession et messe dans la cathédrale avec 

l'évêque. Enfin, en mars, retraite chez les Sœurs Oblates de l'Assomption avec le thème: «Le chemin 

chrétien». Par choix, chaque mois, nous visitons une Communauté religieuse pour nous donner la 

chance de mieux nous connaître. La dernière réunion de l'année sera en juin avec la veillée de la 

Pentecôte au Sanctuaire N.D. de Fatima. 

                                                                                  Pour la Communauté de Marcellina,   

                                                                                              Sr M Luisa DRAGO 
 

 

 

 

 

 

PARAGUAY 

 

 

 

 

 

 

 
Chères Sœurs, à travers ce texte, permettez-moi de vous partager un peu de ma vie et de mon 

expérience dans la Congrégation des Oblates de l’Assomption, Religieuses  Missionnaires.  
 
 

Début de mon histoire :  

e viens d'une famille simple mais riche spirituellement… je suis la dernière d’une fratrie de 

dix frères et sœurs.  A l’âge de 23 ans, j’ai commencé à ressentir l'appel du Seigneur dans J 
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ma vie et j’ai découvert la Congrégation des Oblates par l’intermédiaire de Sr Luisa Drago, qui m’a 

aidée dans mon discernement vocationnel et m’a proposé l’expérience communautaire. 
 

 

Petit à petit, j’ai compris que ma vocation chez les Sœurs, était  de continuer la découverte de 

la vie missionnaire, d’abord dans mon propre pays et puis au-delà des frontières, sans quitter mon pays 

mais plutôt en vivant avec mes Sœurs de cultures différentes ...  langues différentes... 
 

Pour moi, toute cette diversité est une richesse, mais aussi un défi car il s’agit de s’ouvrir à 

l’accueil de la différence. Que le Seigneur Dieu nous donne la sagesse de vivre dans la joie et la 

fraternité les unes avec les autres. 
 

 

Je rends grâce à Dieu pour l’opportunité qu’Il m’a offerte, en plaçant  sur mon chemin mes 

Sœurs. Avec elles, je me sens heureuse sur ma route. J’éprouve une grande joie et suis reconnaissante 

pour tout ce que la Congrégation a réalisé en ma faveur.  
 

 

J’ai beaucoup appris de notre famille, la simplicité, la fraternité et le service dans un esprit de 

désintéressement. Les aspects qui m’ont poussée à m’engager chez les Oblates sont : la Mission, la 

Communauté fraternelle et l'ouverture de soi à chacune de mes Sœurs. 
 

 

Comme apostolat, je donne des cours au centre d’éducation « el Hermana Marie le Féron », 

ouvert par les Oblates en 2016. Je suis professeur de valeurs chrétiennes et en même temps, je rends 

différents services à l’administration. J’anime la Pastorale des jeunes de ma Paroisse, j’accompagne la 

pastorale de la catéchèse et j’anime aussi la Communauté Ecclésiale de Base - la Candelaria.  
 

Je suis heureuse d’avoir prononcé mes vœux perpétuels le 11 décembre 2016. J’ai « donné », 

avec une grande joie, mon « OUI » DEFINITIF à cet appel que Dieu m’a adressé en lui consacrant toute 

ma vie.  
 

Partager ce moment, avec chaque représentante 

des Sœurs de chaque Communauté, mes 

parents, les familles, les amis dans la 

Communauté où j’ai reçu tous les sacrements, a 

été pour moi riche en émotion.  

 
 

 

Je conclus en remerciant Notre Seigneur Jésus-Christ pour le don de ma vie et de ma vocation 

à la vie religieuse. Je souhaite à tous et à toutes de rester fidèles à la voix du Seigneur en lui ouvrant 

notre cœur et en accueillant sa volonté. 

                                Me voici, envoie-moi Seigneur! 
Sr  Karina Isabel LLANES CÉSPEDES 

       

ROUMANIE 

 

 

 

Dans les mains du Seigneur 

 

 

 

e me souviens avec joie, du  jour où je suis entrée pour la première fois dans cette maison. 

C’était comme dans un conte de fées: un parc à proximité, entouré de roses qui montaient 

sur la clôture, comme si elles voulaient arriver le plus rapidement possible au ciel. J’ai  
J 
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levé les yeux et j’ai vu devant moi, majestueusement, la maison où j’allais passer neuf ans de ma vie. 

La Maison des enfants "Sainte Maria" de Barati, lieu où nous avons noué des amitiés, lieu où chaque 

enfant devient le frère des autres enfants, et au milieu desquels reste quotidiennement notre Père du 

Ciel, avec sa Mère et la nôtre. 
 

Cela fait bientôt neuf ans que mes frères et moi, Moraru Larisa Andreea, habitons cette 

maison. Aujourd’hui, j’ai 16 ans et j’étudie au Collège pédagogique "Stefan cel Mare" à Bacau - mes 

frères plus petits, Bianca et Mario,  jumeaux de 11 ans ainsi que Sebastian âgé de 13 ans, vont dans 

une autre école. 

Chaque moment que j’ai vécu dans la maison, était comme une goutte d'eau pour remplir le 

verre, mais il y a une dernière goutte qui voudrait déborder du verre. Dans cette dernière goutte, se 

sont rassemblées au fil des années, les peines, la tristesse, la nostalgie des parents et des proches; ils 

me manquent les amis avec lesquels  je me suis liée, et qui sont partis comme des oiseaux migrateurs. 

Je peux dire que, dans ce «verre» il y a eu plus de joie que de peine, tristesse, ou autres choses 

négatives. 
 

Ne pensez pas qu’ ici, nous, les enfants, nous sommes seuls. « Les mains de Dieu», que sont 

les Soeurs Oblates de l’Assomption, prennent soin de nous.  Elles sont au nombre de sept et ont la 

responsabilité de cinquante enfants.  
 

Je peux vous dire honnêtement, qu’elles ne se sont jamais plaintes de nous, ou du fait qu’elles portent 

le souci de notre éducation. Non ! Jour après jour, avec beaucoup de coeur, d'amour, de patience, avec 

leurs "mains calleuses" non pas du travail des champs, mais du travail de Dieu lui-même dans leur vie, 

elles nous montrent vraiment qu'elles veillent sur nous, pour que nous puissions avoir un passé que 

nous ne devrons jamais oublier, un présent serein et un avenir plein de promesses. 
 

Plusieurs enfants dans la Maison n’ont plus de contacts avec leurs parents, peut être sont-ils décédés ? 

Les Sœurs les remplacent. Elles sont ”nos parents” et ainsi, nous ne sentons pas énormément leur 

absence. 
 

Contrairement aux autres maisons d'enfants, nous avons une bonne situation : la nourriture ne nous 

manque jamais, nous avons de quoi nous habiller, nous allons à l'école et notre avenir est assuré. Ici, 

j’ai vraiment trouvé le vrai bonheur. Par le fait même d’habiter cette maison, j’ai appris beaucoup de 

choses : J’ai reçu une éducation, une instruction, j’y ai appris l’amitié, le respect et surtout, j’y ai 

pratiqué ma foi, car rien ne se fait sans Dieu. J'ai beaucoup d'amis, et certains d'entre eux me 

soutiennent vraiment dans ce que je fais.  
 

Nous sommes tous dans les mains du Seigneur et nous savons que tous, nous sommes à Lui et Lui, IL 

est à nous. 

                                                                                                                            LARISA ANDREEA MORARU, 16 ans,  

                                                                                           Étudiante dans la Classe du journalisme  

                                                                                               auprès du Palais des Enfants, de Bacau 
 

 

 

 

RWANDA 

 
 

 

 
 

 
 

                              EN NOUS ET AUTOUR DE NOUS.  
 

 

 

 

 

 

 

 

BUREHE V T C 
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urehe Vocational Training Center  est une école Catholique privée du Diocèse de Byumba, 

située dans la Paroisse de Burehe, dans le Secteur de CYUNGO, au sein du District  RULINDO. 

Fondée en 2009, elle prend le nom de C.F.A.J (Centre de Formation Artisanale des Jeunes 

Burehe) donné par Monseigneur Servilien NZAKAMWITA, Evêque du Diocèse de Byumba. Elle a été 

confiée à la gestion des Sœurs Oblates de l’Assomption, Religieuses Missionnaires.  

En 2012 Workforce Development Authority (WDA) voulait que toutes les Ecoles d’Arts changent leur 

nom de C.F.J ou C.F.A.J en VTC  Vocational Training Center, c’est pourquoi CFAJ Burehe est 

devenu : Burehe VTC, après réception d’une lettre du Président de WDA le 5 Avril  2012.  REF :  

WDA / 347 / 2012. 
 

Burehe VTC est                                                  
 

                                               Une école mixte qui a trois sections  
 

 

 

 

 

 

  
 

 

Culinary (Cuisine) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
 

 

 
 

     Hair dressing (Coiffure) 
 

BUREHE VTC a pour but de combattre la pauvreté du milieu, en enseignant aux jeunes, des métiers, et 

en leur apprenant à élaborer de petits projets, afin qu’ils puissent utiliser leurs forces physiques en 

prévoyant leur avenir.  

Le jour de la rentrée scolaire 2017 
 

Voici les jeunes dans la section d’Hôtellerie pendant qu’ils suivent leurs cours. Certains, fabriquent les  

chapeaux en papier des Chefs cuisiniers, stratégie, pour  motiver les clients à l’achat de leurs petits 

gâteaux !  
 

Voici des nouvelles de  notre Centre de Burehe VTC :  
 
 

B 

Tailoring (Coupe - Couture) Fabrication des uniformes 

 et des chapeaux des chefs cuisiniers. 
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Les nouveaux élèves sont au nombre de cinquante dont quinze garçons et trente-cinq filles, 

tous très contents d’être formés comme des jeunes de notre époque. Ils ont le courage d’apprendre un 

métier malgré leur pauvreté.  Nous avons six enseignants techniques. Les cours commencent de 8h00 

jusqu’à 15h00. La grande nouveauté du centre BUREHE  VTC  est qu’il est reconnu par le gouvernement 

MINEDUC, spécialement la branche de WDA (Workforce Development Autority).  
 
 
 

Nous avons une lettre de président du WDA qui  exige que tous les élèves de VTCs  au 

Rwanda, terminent l’enseignement du « Tronc Commun ». Chaque niveau d’études a son CERTIFICAT. 

C’est-à-dire qu’il y a les certificats de 4
ème

, 5
ème 

et le diplôme pour  la 6
ème 

année. Pour chaque niveau, 

un  stage de deux  mois en dehors du Centre est obligatoire. Les professeurs utilisent des modules pour 

leurs cours suivis d’une évaluation générale de théories et de pratiques. Puis les évaluateurs vérifient 

ensemble, les compétences des élèves. Les élèves utilisent eux aussi, chaque jour les portefeuilles des 

évaluations.  
 
 

Nous suivons le calendrier scolaire de MINEDUC. 
 

La rentrée scolaire eut lieu le 23 Janvier 2017. Le  premier Trimestre se terminera le 31 Mars 

2017. En dehors des quatrièmes années qui viennent de terminer leur inscription le 20 Février 2017, 

les élèves étaient bien préparés et prêts à commencer les cours. Ils sont très courageux pour 

l’apprentissage de leur métier. La plupart  des « quatrièmes années » n’ont pas encore trouvé leur 

uniforme mais ils sont dans l’ambiance scolaire malgré leur pauvreté. Dans la coiffure, nous avons un 

peu de matériel car chaque niveau doit avoir le minimum. Chaque vendredi a lieu la réunion 

pédagogique et du lundi au vendredi, avant de commencer les cours, il y a le rassemblement des 

enseignants et des élèves. 
 

C’est avec joie que nous partageons avec vous notre mission apostolique d’éducation au 

service des plus démunis. 

 

               Sœur Clarisse NYIRAMAJYAMBERE 
 

                   de la Communauté de Burehe 

 

 
 

 

 

    EMMANUEL D’ALZON                                             

 

 

 

                                                 NURSERY AND SAINT ANNE PRIMARY SCHOOL 

             

 

 
 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 REPUBLIQUE DU  RWANDA 
                 

 

 

                MINEDUC 
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es Sœurs Oblates de l’Assomption au Rwanda, ont une école maternelle « EMMANUEL d’ALZON » 

et une école primaire  « SAINTE ANNE » à Rukomo. 
 
 
 
                                                                                 

 

        

                             

 

                            

 

 

                           

 

 

 

 

 

                           L’école maternelle a débuté  en 2008. 
 

Les enfants, au nombre de 75, sont guidée 

par leurs enseignantes pour l’animation 

matinale.  
 

 
 

Depuis l’an 2010, les enfants, après la maternelle n’avaient pas d’endroit où aller étudier. Les 

parents ont alors demandé que leurs enfants puissent continuer l’enseignement primaire chez nous : ils 

ont soumis leurs idées aux Sœurs Oblates de l’Assomption et à la Provinciale à lépoque, Sœur Régine 

MARSDEN.  

Aussitôt, en tant que membre de l’Equipe COMI du généralat, elle n’a cessé de chercher des 

bienfaiteurs pour permettre l’achat du terrain et  la construction de l’école primaire. C’était en  2013-

2014. 
 

 

Le 6 Janvier 2014, l’école primaire SAINTE -ANNE a ouvert ses portes avec deux classes de 

primaire de 46 élèves, 20 garçons et 26 filles. Concernant le corps professoral, il y avait cinq 

personnes : trois enseignants,  la directrice, la secrétaire comptable.  
 

Toute ouverture d’école primaire, entraine inévitablement des budgets importants pour l’équipement 

des salles de classes.  
 
 

 

En 2015, grâce ā l’aide de nos bienfaiteurs, nous avons pu couvrir certains besoins comme 

l’achat de pupitres, des tables pour les enfants, quelques armoires, livres, uniformes des enfants, nous 

avons également pu acheter des ordinateurs et une imprimante qui nous aident pour les documents de 

l’Ecole. Nous avons fait installer l’électricité sur une distance de 450 mètres. Les enfants et les 

parents sont très contents de voir tout ce qui a été fait. 
 

 
 

Dans l’esprit du Père d’Alzon et le charisme de la Congrégation, nous accueillons d’abord 

les enfants des familles très pauvres. Nous essayons de leur offrir la chance d’étudier  avec les  autres 

dans notre école. 
 

 

Cette Année, nous avons pour Bienfaiteurs :  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
 

 

 

snous ont aidés  á la construction des bureaux, de la salle des professeurs, de la salle polyvalente et de 

la cantine des enfants.  

L’inauguration de l’école présidée par Monseigneur Alfred Vicaire général du Diocèse de 

Byumba a eu lieu le 16 Février 2017 avec les bienfaiteurs. Cette belle fête a été organisée par les 

L 

FONDATION 

BLANC MESNIL, 

TROIS EQUIPES 

DE COUP DE 

POUCE 

HUMANITAIRE, 

DES AMIS DE LA 

FEDERATION DE 

KARATE DU 

GARD, LA CROIX 

ROUGE 

FRANÇAISE DU 

BOUSCAT où 

sont nos Sœurs. 
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Sœurs O.A avec le comité des parents d’élèves. Il y a cinq Sœurs qui sont actuellement impliquées 

dans l’éducation de nos enfants à l’école. Le comité des parents est très actif et engagé. 
 

Nous remercions la Congrégation pour le soutien qu’elle continue à nous donner. 
 
 

MERCI aussi à Sœur Régine MARSDEN qui a écouté les cris des parents pour commencer cette école. 

C’est grâce ā elle que nous avons pu avoir tous ces bienfaiteurs qui nous ont aidées. Il nous reste 

encore à chercher l’équipement des nouveaux bâtiments de l’école. 
 
 

 

Les enfants aiment leurs écoles ! Ils sont très intelligents et pleins de talents ! 
 

 

Peu á peu, nous essayons de nous inspirer du projet éducatif de l’Assomption pour les élèves et leurs 

enseignants. 
 

 

Voici un petit extrait du discours de la Sœur Supérieure Régionale, Emérentienne  MUKIRANYA  à 

cette occasion : 
 

 
 

 
   
 

 

         « …Nous voudrions remercier d’abord Son Excellence Monseigneur l’Evêque pour sa 

sollicitude paternelle de nous avoir adoptées comme ses enfants dans son Diocèse et nous avoir permis 

l’érection de cette Ecole pour l’éducation des enfants de cette localité.  
 

 

Notre profonde gratitude à vous, nos bienfaiteurs  et à nos amis de Coup de Pouce : vous vous êtes 

impliqués généreusement, appuyant matériellement les constructions de cette école qui sera un 

véritable « germoir » pour les enfants de ce milieu. Vous méritez mille applaudissements. Et que le 

Seigneur consolide votre Organisation pour qu’elle continue d’être plus proche des pauvres, de ceux 

qui méritent d’être appuyés.  
 

Nous remercions de tout cœur, notre Congrégation par le biais de Sœur Régine Marsden qui s’est 

investie corps âme pour ce projet en frappant à la porte des donateurs, sans se lasser. 
 

 

Notre gratitude aux autorités politico administratives de la place pour leur  implication  dans la 

réussite de ce projet.  
 

 

Que l’Ingénieur et les ouvriers trouvent sous ces lignes l’expression de nos vifs remerciements pour 

la matérialisation de cette œuvre. 
 

Aux éducateurs, votre engagement  ennoblit, « cultive » au vrai sens de « jardiner »,  les enfants, 

avenir de demain. A vous nos sincères remerciements car vous prouvez, comme le disait le Père 

Emmanuel d’Alzon, le Fondateur des Oblates de l’Assomption,  qu’il ne suffit pas d’enseigner ou 

d’instruire, mais il faut encore éduquer. L’éducation vise à former l’homme dans toutes ses 

dimensions, spirituelles, physiques et sociales. Elle englobe, selon notre Fondateur, non seulement la 

transformation de toute la personnalité des élèves, mais également celle de la société dans laquelle ils 

sont appelés à vivre et à travailler. C’est pour cela qu’elle reste une tâche bien difficile, délicate. (E S. 

p. 481) Le défi est donc de taille et mérite que nous nous investissions avec de fortes convictions 

humanistes.  
 

 
 

UN GRAND MERCI à vous chers parents de qui nous attendons une forte collaboration pour que ce 

projet soit à la hauteur de ses ambitions.  
 

Enfin, nous lançons un appel à tous les hommes de bonne volonté, ceux qui croient encore à l’école, 

de soutenir cette entreprise pour qu’elle soit une école de vie, qui ouvre dans un avenir très proche à 

une école secondaire. 
 

Cette école est sous la protection de Sainte Anne la Mère de Marie, la Mère de notre Sauveur. C’est 

par Anne et son époux Joachim que nous est venue la bénédiction promise à tous les peuples. Que 

leur fille,  la Vierge Marie de Kibeho, la Mère des éducateurs, protège ceux qui franchiront les portes 

de cette Ecole. 
 

 

 

 

Distingués invités, à vos divers titres et qualités, chers collaborateurs directs, chers amis qui êtes 

venus honorer de votre présence cette cérémonie inaugurale de notre Ecole, vous accepterez que je 

vous dise encore, du fond de mon cœur, MERCI ».                             
 

 

        Sr Emérentienne MUKIRANIA,                                                

                                                                      Sœur Lucie NYIRAHAKIZIMANA  

                                                        Directrice de l’Ecole maternelle et primaire « Sainte Anne ». 
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n 2004, Sœur Claire, alors Supérieure générale, m’a mandatée pour collaborer à l’avancée de 

la mission en Afrique de l’Est. 

Le Chapitre de 2005 a demandé de travailler partout à l’autofinancement de l’Afrique. 

Pour aider au financement des œuvres pour nos missions, en 2012, Sœur Felicia, Supérieure 

générale, a nommé une équipe responsable de projets et de la collaboration missionnaire - COMI 

généralat, constituée par l’économe générale et moi-même. 

 

Conduites par des vents favorables de l’Esprit, il nous a été offert la grâce d’accueillir 

l’arrivée de jeunes Oblates de l’Assomption de différents pays de la Région. 

Des Communautés nouvelles ont vu le jour. Des œuvres sont nées. Nous sommes dans l’action de 

grâces pour ces terrains nouveaux qui, incontestablement, sont l’Œuvre de Dieu. Ils offrent à nos 

Sœurs de faire avancer le Royaume de Dieu au milieu de populations de jeunes et d’enfants dans des 

secteurs socio-sanitaire et éducatif dans l’esprit de notre charisme.  
 

Le partenariat avec 

de nombreux organismes, 

des bienfaiteurs, 

pour aider à faire naître 

et soutenir ces œuvres, 

sont un cadeau du Seigneur. 

 

En ce début de 2017, que suis je allée faire au Rwanda durant deux mois dans le fin fond des 

terres à Rukomo?  Terminer douze ans d'investissement pour faire avancer le Royaume de Dieu 

avec des Sœurs jeunes et brillantes et pour quel « chef d’œuvre » !   
 
 

Il est loin le temps où en 2004 il n'y avait que le Centre Nutritionnel pour venir en aide à 

beaucoup de familles, fréquenté par une centaine d'enfants en moyenne par jour et que, nouvelle 

provinciale, je me demandais : "par où commencer" ? Comme dans l'Evangile,  je m’interrogeais « où 

trouver à manger pour tant de monde ? ». Mais LES MIRACLES EXISTENT... et je les ai vus !  
 
 

De ce Centre Nutritionnel délabré sont nées trois classes maternelles qui accueillent 

aujourd'hui 75 enfants de 4 et 7 ans. 
 
 

Puis ces classes maternelles ont donné naissance à une école Primaire  « d'Alzon  Sainte - 

Anne »  offrant la possibilité d'aller à l'école à 250 enfants de familles pauvres. 

Avec l'aide de nombreux bienfaiteurs, on a pu, peu à peu construire, équiper, former des Sœurs pour 

diriger l'ensemble scolaire. Si bien qu'aujourd'hui on peut se dire en effet "QUELLE REUSSITE" de  voir 

tant d'enfants courir bien avant l'heure pour être à l'école, chantant et dansant" ça relève de l'inédit". 
 

Mais qu'y avait-il de particulier dans cette mission ?  

Il s'agissait de terminer les constructions pour l'école Primaire, c'est-à-dire : bureaux de la direction, 

salles des professeurs, salles polyvalentes, cantines pour les élèves et clôturer l'ensemble du terrain. 

Pour terminer : faire une mission « évaluation Ŕ prospection » de cet ensemble avec des bienfaiteurs. 
 
 

E 

Oblates Sisters of the Assomption France  Ŕ  Blanc 

mesnil Foundation  Ŕ  Conrad N. Hilton foundation  Ŕ 

Coup de Pouce Humanitaire  Ŕ Ste Anne Le Bouscat  Ŕ

Karaty Friends  Ŕ  Red Cross  Ŕ Little way Association  Ŕ 

Marsden Family  Ŕ  Parish of Vauver Vergeze 
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Pour cela, on a accueilli trois équipes de volontaires de Coup de Pouce Humanitaire soit trente-six 

volontaires se remplaçant toutes les deux semaines. Ces volontaires, hommes et femmes, travaillaient 

avec les ouvriers et les maçons du village de 7h du matin à 16h de l’après-midi. 
 

Puis une douzaine de bienfaiteurs sont venus constater et évaluer ce qu'on avait fait de leurs dons 

depuis douze ans. Au total quarante-huit Français en visite... imaginez l'ambiance "colonie de 

vacances », la joie des enfants, la reconnaissance des parents et l'investissement formidable de jeunes 

Sœurs Oblates de l'Assomption sans qui rien de cet accueil n’aurait pu se faire.  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

Les bienfaiteurs et les volontaires, unanimement, tous sont repartis en se promettant de revenir, 

pleins d’émerveillement de ce que vivent les Sœurs au milieu des enfants, et fiers de participer à une si 

belle œuvre. 
 

On a ouvert officiellement l'école le 16 Février et ce fut un moment d'intense joie pour tous. 

Permettre à des enfants d'aller à l'école, C'EST CHANGER LEUR VIE. Pour eux, c'est du jamais vu...  

Pour moi je reconnais que sans la durée, l'investissement, la solidarité, l'amitié, et la FOI que c'est le 

Seigneur qui bâtit la maison, rien de tout cela n'aurait pu voir le jour. 
 

C’est aussi un grand cadeau de retrouver des Sœurs maintenant RESPONSABLES, HEUREUSES  

et COMPETENTES. 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

Ce m'est une joie que de vous partager ce message. 
 

 

 

 

 

 

 

Je souhaite à chacune beaucoup de bonheur, de 

santé, et des pas légers pour se laisser conduire vers 

des terres nouvelles de l’Evangile à la rencontre des 

enfants et d'accueillir leur joie de vivre ! 

                                Sr Régine MARSDEN 

 

 

 

 

 

     Communauté de Rukomo 

Oui beaucoup 

de travail 

durant deux 

mois… 

Mais quelle 

joie de vivre ! 

CE FUT 

VRAIMENT 

UNE  

MISSION 

EXTRAOR- 

DINAIRE !! 
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Justice et Paix - France 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
 

 

 

 « Tu as aimé Seigneur cette terre »  

  (Ps 84)   

 
Cette phrase nous a accompagnés. 
 
 

a session était organisée par la Commission Justice et Paix des Petites Sœurs de l’Assomption, animée par 
le Père Jacques Nieuviarts, Assomptionniste, bibliste. Nous étions trois Oblates de l’Assomption, quelques 

Religieuses de l’Assomption, Augustins de l’Assomption et un grand nombre de Petites Sœurs de l’Assomption.  
 

Tout est grâce ! Nous avons eu la joie de goûter les Ecritures pour louer Dieu créateur et entrer dans son 
émerveillement car lorsqu’il crée, il voit que cela est bon ! L’homme est créé pour louer Dieu, pour apprendre à 
regarder la création avec une attitude responsable et juste, être fraternel avec ses frères et sœurs et avec les 
autres êtres créés ! Gn 1-2 
 
 

Nous avons vu aussi que Dieu, face au mal, face à la terre blessée, a une volonté tenace de ne pas laisser 
l’homme sans Alliance. Il ne veut pas laisser des peuples adorer ces idoles sans alliance, ces dieux qui ne 
peuvent répondre ! C’est pourquoi il a appelé Abraham et il l’a béni à jamais : pour un projet d’amour.  

 
 
 

 

 

 

La voix des prophètes,   

leur présence  

comme leur être rappelle 

l’exigence de l’Alliance  

qui met à part 

 le peuple de Dieu. 

 
 

 

Une parole de Dieu quand l’homme est brisé, sous le poids de son mal : «  on t’a fait savoir, homme, ce qui est 
bien, ce que le Seigneur attend de toi : rien d’autre que d’accomplir la justice, (ce qui sonne juste avec Dieu), 
d’aimer la bonté et de marcher humblement avec ton Dieu. »  Cela vaut mieux que tous les sacrifices. 
 

Amos, prophète de la colère de Dieu face aux atteintes aux droits humains, nous révèle que le mal est 
intolérable à Dieu. Osée nous montre la miséricorde de Dieu envers son peuple qui repart à ses idoles ! 
Comment ne pas chanter la grandeur du pardon de Dieu face à nos violences envers ses créatures, face à la 
distorsion de la Parole de Dieu et de l’image que nous avons de lui quand nous n’écoutons que la voix de 
l’Adversaire ! Recherchons toujours des signes d’espérance au milieu de nos tsunamis de la vie, alors nous 
continuerons notre devoir de louange à Dieu. 
 

L 

« Vous serez saints  

comme votre Père  

est saint » 

Mi 6,6-8 
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Mais comment être comme Dieu au milieu de ce monde ?  

 
 

La loi, la Torah indique le chemin. Lire et relire la Bible, méditer la Parole sur laquelle doit se fonder notre 
parole car Dieu est fidèle en tout ce qu’il dit. Notre parole devrait être créatrice comme la sienne, ne la déformons 
pas ! 
 

Jésus nous dit : est-ce que quelqu’un veut venir avec moi pour entrer dans le projet de Dieu ? Et il nous invite, 
comme ses disciples, ses suiveurs, à aller avec lui vers la rive des païens, vers les périphéries. Même si les 
démons s’opposent au passage en agitant la mer, approchons-nous de Lui avec confiance et disons-lui avec 
insistance: KYRIE ELEISON ! Car si nous sommes arrimés à lui, nous pouvons traverser une mer en furie ! Dominer 
les forces du mal !  Mt 8, 23-27 
 

Le Père Jacques nous donnait  chaque fois, quelques pistes de réflexion ; par exemple :  

 

 - Et nous, quelle expérience de Dieu avons-nous ? 

 

 - A quelle image de Dieu nous référons-nous ? (bonté, tendresse, justice… ? ) 
 - Nous avons vu l’arc-en- ciel dans nos Communautés, dans la Maison commune, où l’avons-nous vu ? 
 

Nous sommes invitées à prier pour l’Eglise, les uns pour les autres, pour le Monde car la prière peut sauver le 
monde ! Comme les gens qui sont montés sur le toit pour amener le paralytique à Jésus. 

                         
      Sr Mathilde MBAKANIAKI TAKINDA,  
              Cté de L’Hay-les-Roses 
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            Unité des chrétiens :  

           « Jésus veut que nous soyons unis » 
  

 

 

 

 

 

 

 

Le Pape François encourage à prier et à s’engager 
 

Au terme de la Semaine de prière pour l’unité des chrétiens 2017 (18-25 janvier), le Pape François 

déclare : « Jésus nous veut unis : un seul corps ». Il encourage à « prier et à s’engager pour la pleine 

unité des disciples du Christ ». 
 
 
 

« Il est mauvais que les chrétiens soient divisés… Nos péchés, l’histoire, nous ont divisés. C’est 

pourquoi nous devons prier beaucoup pour que l’Esprit-Saint nous unisse à nouveau », a-t-il souligné 

lors de l’Angélus de ce dimanche 25 janvier, place Saint-Pierre. 
 
 
 

« Jésus nous veut unis, en un seul corps », a insisté le Pape en citant la prière du Christ avant sa 

Passion : « Que tous soient un » (Jn 17,21). « C’est ce que voulait Jésus, l’unité de tous. Le diable est 

le Père des divisions, il divise toujours, il fait toujours la guerre et fait tant de mal. » 
 
 

Le pape a souhaité « que la soif de Jésus devienne toujours plus aussi notre soif ! », exhortant à prier 

et à s’engager « pour la pleine unité des disciples du Christ, dans la certitude qu’Il est aux côtés [des 

chrétiens] et [les] soutient par la force de son Esprit ». 
 
 

Il a aussi annoncé qu’il s’est rendu le soir du 25 janvier,  en la basilique « Saint-Paul-hors-les-

Murs » avec les fidèles du diocèse et les représentants des Églises et communautés ecclésiales : « pour 

prier intensément le Seigneur, afin qu’il renforce notre engagement pour la pleine unité de tous les 

croyants au Christ ». 

Source : www.zenit.org 

 

« Combien d’entre  vous prient  

             pour les chrétiens persécutés? » 

 

 

Pas la moindre distinction entre les différentes confessions 
 

 
 

 

 

« Je vous demande ceci : combien d’entre vous prient pour les chrétiens persécutés ? » interroge le 
pape François dans sa vidéo du 2 mars 2017. 
 

On connaît déjà l’intention de prière du pape François pour le mois de mars, et pourtant, 
comme chaque mois, la Vidéo  du Pape, élaborée par le Réseau mondial du Pape, est un 
événement. Pour certains même un bouleversement. 
Le pape veut, spécialement pendant le mois de mars, sensibiliser les baptisés au sort des 
chrétiens persécutés, catholiques, protestants et orthodoxes : c’est ce qu’il appelle 
« l’œcuménisme du sang ». 
 

 

 

http://www.zenit.org/fr/articles/unite-des-chretiens-le-pape-francois-a-saint-paul-hors-les-murs
http://www.zenit.org/fr/articles/unite-des-chretiens-le-pape-francois-a-saint-paul-hors-les-murs
http://www.zenit.org/
https://fr.zenit.org/articles/chretiens-persecutes-des-freres-a-soutenir-intention-de-priere-du-pape-francois-mars-2017/
https://www.thepopevideo.org/pt-br%3Fq=fr.html
https://fr.zenit.org/articles/video-du-pape-combien-dentre-vous-prient-pour-les-chretiens-persecutes/
https://fr.zenit.org/articles/video-du-pape-combien-dentre-vous-prient-pour-les-chretiens-persecutes/
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Voici la transcription de ses paroles : 
«Tant de personnes sont persécutées à cause de leur foi, forcées de fuir leurs maisons, leurs lieux 
de culte, leur terre, leurs proches ! 
Elles sont persécutées et assassinées parce que chrétiennes, sans que leurs persécuteurs fassent la 
moindre distinction entre les confessions auxquelles ils appartiennent. 
 

Je vous demande ceci : combien d’entre vous prient pour les chrétiens persécutés ?  
Je vous encourage à prier avec moi pour qu’ils éprouvent le soutien de toutes les Églises et 
communautés à travers la prière et l’aide matérielle.» 

Source : www.zenit.org 
 

« Nous fêtons Pâques le même jour, le 16 avril 2017 » 

 
              Icône Du Christ Ressuscité, Messe de Pâques, Place St-Pierre 

 

 

 
 

 

MESSAGE DU CONSEIL D’ÉGLISES CHRÉTIENNES EN FRANCE 

A L’OCCASION DE PAQUES 2017 

 

 

 

 

« ..Si le Christ n’est pas ressuscité, notre prédication est vide et vide aussi votre foi » (1 Co 15, 14) 
 

 
 

 

 

 

 

 

e Christ nous prend avec Lui dans Sa mort et Sa résurrection et nous conduit à dépasser 
nos peurs, nos enfermements pour nous ouvrir à la Vie. 

Comme en 2014, nous fêtons Pâques le même jour, le 16 avril 2017. Cela ne se reproduira pas 
avant le 20 avril 2025. 
 

Nous apprenons à relire ensemble notre histoire et à passer du conflit à la communion 
particulièrement en cette année de commémoration de la Réforme. Pour répondre à l’appel du 
Christ et être crédible pour le monde, nous vous invitons à nous rassembler pour annoncer 
ensemble dans l’espérance la Bonne Nouvelle : 

 

« Christ est ressuscité ! 
   Il est vraiment ressuscité ! » 

        

     Pasteur François CLAVAIROLY   

            Métropolite EMMANUEL   

   Mgr Georges PONTIER, coprésidents  

L 

http://www.zenit.org/
https://fr.zenit.org/articles/paques-ensemble-message-du-conseil-deglises-chretiennes-en-france/
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                 BIENTÔT UN SAINT DE CHEZ NOUS ? 
 

’est la question que posait Guy Pargoire, historien local de Saint 
Pons de Mauchiens à propos du RP d’Alzon. Bien que né au Vigan 
dans le Gard le 30 août 1810, il décède à Nîmes où il repose, le 21 

novembre 1880.  

 

 

 

 

 
 

 

 

 
 

t pourtant nous pouvons dire qu’il est de chez nous car il a passé la plus grande partie de sa 
jeunesse à Lavagnac, il y viendra souvent rendre visite à sa famille, s’y reposer car il avait une 

santé fragile et solliciter sa mère pour développer ses œuvres et prendre conseil pour guider et 
diriger sa vie. Mais de qui parlons-nous ainsi? Du Père Emmanuel d’Alzon. 
 
 

Beaucoup ont peut-être oublié ou ignorent son nom et son œuvre. De 1816 à 1823, il passe son 
enfance à Lavagnac. Son précepteur est l’abbé Bonnet. Ensuite, il va poursuivre ses études à Paris où 
la famille s’est installée suite à l’élection du vicomte Henri Daudé d’Alzon.  
 
 

En 1929, toute la famille retourne à Lavagnac, mais déjà il pense à sa vocation et sa mère n’y est 
guère favorable. En 1832 sur les conseils de l’abbé Vernières il entre au séminaire. Ordonné prêtre à 
Rome le 26 décembre 1834, il va exercer son ministère dans le diocèse de Nîmes et sera nommé 
vicaire général dès le 8 novembre 1835 et il le restera jusqu’au 30 septembre 1878. Il sillonnera le 
diocèse avec une affection particulière pour la partie cévenole et la ville du Vigan où il installera ses 
religieuses.  
 

 

Mais pourquoi serait-il canonisé ? 
 

 

’est un homme que seule la maladie stoppait. L’enseignement sera l’affaire de sa vie, il achètera 
sur ses deniers personnels un collège, puis ouvrira une école à Montagnac. Il va fonder deux 

ordres religieux, en 1850 les Augustins de l’Assomption dont la Maison Mère est à Rome et en 1865 
les Oblates de l’Assomption. Il fondera la maison d’édition La Bonne Presse. Il a créé Le Pèlerin en 
1877 et il est à l’origine du journal La Croix en 1880, ainsi que la Revue de l’enseignement 
catholique.  
Avec le docteur Privat fondateur des thermes de Lamalou ils vont construire une chapelle, puis une 
autre à l’Espérou suite à un vœu sur la maladie des vers à soie.  A Noël 1850, dans la chapelle du 
collège il prononce ses vœux publics : « Certes sa fortune y trouve son tombeau, mais sa vie y trouve 
son unité et son sens ».  Il sera appelé par le Pape Pie IX lors du Concile Vatican I, non pour 
représenter le diocèse de Nîmes mais pour assurer la liaison entre les différents courants de l’Eglise. 
Il siégera au Comité chargé de construire le Sacré Cœur de Montmartre.  Son œuvre se perpétue, 
l’Institut d’Alzon à Nîmes compte plus de 5.000 élèves. A la rentrée 2017, c’est à Chengdu en Chine 
que l’Institut ouvrira un établissement scolaire. Le chemin vers la reconnaissance est parfois long, il y 
a l’instruction du procès.  

 
 

Le 21 novembre 1991, Emmanuel d’Alzon a été déclaré vénérable. 

Tout cela nous permet d’espérer pouvoir un jour prochain avoir un 

saint bien de chez nous. C’est dans cette attente que chaque année, 

les différents membres de la famille de l’Assomption viennent 

découvrir les lieux marqués par la présence et l’action d’Emmanuel 

d’Alzon à Lavagnac, Roquemengarde, et prochainement Montmau, 

Saint Pons de Mauchiens, Le Pouget.  Les prochains pèlerinages se 

dérouleront en juin pour le régional et en juillet pour le national. 

             Mr Bernard BALS 
  Nîmes 

  

C 

E 

C 
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             Réveillons-nous ! 

         Notre Fondateur est un saint ! 
 

es chères Sœurs, les 13 et 14 mars 2017 j’ai participé à la réunion annuelle du Secrétariat Général pour la 
cause de béatification et canonisation du Père Emmanuel d’Alzon. Cette réunion a eu lieu à Rome à la 

Maison Généralice des Pères AA. 
  

Le Secrétariat Général se compose de dix membres dont 
trois OA : Sr Gemma Rossi, Sr Salomé  Kalondatulia et moi-
même et les sept Frères A.A. Le F. J.M. Brochec était 
absent.  
Certainement que vous vous intéressez beaucoup à la 
cause de béatification et que vous vous posez des 
questions comme : « Où en est-on actuellement ? 
Comment ou bien qu’est-ce que le Secrétariat Général  
réalise pour y arriver ? Pour mieux vous informer de notre 
travail je voudrais vous donner les trois buts principaux 
de la postulation depuis 2011 : 

 
 

 Mieux connaître et faire connaître la personne du Père d’Alzon, surtout comme modèle de sainteté. 

 Faire imiter les vertus chrétiennes et apostoliques du Père d’Alzon pour vivre notre propre vocation 

missionnaire. 

 Faire prier pour demander des faveurs et des grâces, un miracle même, par son intercession. 
 

Avec notre capitaine, le Père Julio NAVARRO qui nous soutient et nous pousse avec ténacité, nous avons 
échangé les informations sur le travail que chacun de nous a fait sur ces trois buts depuis la dernière rencontre et 
avons aussi réfléchi sur le travail d’avenir en recherchant  pour avoir plus d’efficacité, de meilleurs outils ou bien 
de bons moyens nécessaires ainsi que les recommandations pour le Chapitre Général de 2017 des AA et OA. 
Pour concrétiser  la réalisation des actions du Secrétariat Général depuis des années, je note : production et 
diffusion des médailles, images, images avec relique, publication de la Fiche « Emmanuel d’Alzon », un petit livre 
de poche « Prières  EMMANUEL d’ALZON», la feuille «Signes de Dieu», la feuille de Neuvaine  etc… 
Cette année nous avons proposé ;  

 Mettre le portrait du P. d’Alzon dans les écoles pour le faire connaître 

 Production d’un calendrier avec de courts textes du P. d’Alzon 

 Faire des conférences sur le P. d’Alzon 

 Découvrir l’aspect personnel du P. d’Alzon (nous le considérons  « Prophète » pour son temps et notre 

temps.  Ex : il a prévu le monde à venir qui porte les  trois signes : incroyance, indifférence, incrédulité) 

 Continuer de donner des formations aux collaborateurs  

 Exploiter les outils d’aujourd’hui : internet, vidéo, Power Point etc…   
 

 

Comme l’an dernier, nous étions tous d’accord, pour élargir les Secrétariats locaux qui existent déjà en 
Europe, en Amérique latine, en Afrique ainsi que le réseau de collaborateurs sur le terrain. 
 
 

J’ai exprimé brièvement  en quelques lignes le but, l’activité, les projets du Secrétariat de la postulation, mais 
bien sûr, nous avons discuté sur d’autres sujets intéressants pour promouvoir  la Cause de béatification qui ne 
sont pas notés ici. 
 

Après  avoir vécu un an comme membre du Secrétariat de la Postulation je constate que cette tâche m’a fait 
avoir plus de conviction sur la sainteté du P. d’Alzon et m’a donné l’occasion de le témoigner. Je ne pense pas 
que seuls certains religieux (ses) soient engagés pour la Cause de sa béatification. Je voudrais noter ce que  le 
P. Benoît Grière, Supérieur général  des AA a dit l’an dernier : « Nous sommes tous(tes) promoteurs de la 
Cause du P. d’Alzon.… Pour nous, croire en la sainteté du Fondateur, c’est croire en notre propre sainteté.  
 
 

 

Moi, je dirai, mes chères Sœurs : «  Réveillons-nous, notre Fondateur est un Saint ! »    

                                                                  Marie-Clara Hae-Sou SHIN DE LACROIX            

          Laïque associée OA 

M 


